
第９回向日市総合計画審議会会議 議事要点録

○ 日 時 平成２１年７月２８日（火）

午後１時３０分から午後２時５０分まで

○ 場 所 向日市役所３階 大会議室

○ 出席委員 ※別添「第９回出席者名簿」参照のこと

○ 欠席委員 ７名

○ 傍 聴 者 ２名

○ 内 容 下記のとおり

１ 議 事

（１）向日市第５次総合計画基本構想・前期基本計画案の最終修正について

「資料① 基本構想・前期基本計画 委員指摘事項に係る修正等一覧」に基

づき、事務局から説明があり、その後、意見交換が行われ、基本構想・前期基

本計画案全体について審議された。

【意見の要旨】

委 員：前回の審議会において、市民目線で目標を設定して欲しいという意見が

ある程度反映されている。今後は、この目標に向かって施策を推進して

もらいたい。

委 員：２３ページ目の「２３ 歴史を未来へつなぐ」のなかで、長岡京や大極

殿に関する情報発信が記述されているが、具体的な中身は何か。

事務局：具体的には観光協会を通じたＰＲや市のホームページの活用、また観光

パンフレットのなかで史跡を重視した冊子づくりなどを考えている。

委 員：１６ページ目の「１６ 駅力を強化する」に関連して、今のＪＲ向日町

駅には周辺に来訪客や市民が憩えるスポットがないなど、魅力に欠ける

ところがある。今後は、市内に点在する観光スポットや魅力のある箇所

をひとつにつなげて、人を引きつけるような取組が必要だと思う。

委 員：観光については向日市だけではしんどい部分がある。乙訓二市一町や西

京区といった旧乙訓郡が一体となった取組が必要だ。また、駅力につい

ては”魅力と吸引力”だけでなく、発信していく力といったものも大切

だと思う。

委 員：個人的にはスポーツの分野について、もう少し意見を言っておきたかっ

た。基本計画の見せ方について、出来上りのレイアウトはどのようなデ

ザインになるのか。



事務局：現在、各基本施策毎にＡ３の一枚ものでお示しをさせていただいている

が、これが見開き２ページになるとお考えいただきたい。

委 員：学校の耐震化率１００％を目標としていることは評価したいが、保育所

も老朽化が進んでいるので、こちらについても取り組んでもらいたい。

事務局：保育所については１９ページ目の「１９ 子育てを応援する」のなかで

対応させていただいているが、より詳細な中身については、現在策定中

の次世代育成基本計画のなかで検討を行う予定である。

委 員：何度も言うようだが、安心して歩くことができて、また、回りの風景を

楽しんで歩けるような道づくりにこれからも取り組んでいただきたい。

副会長：観光については、先ほども意見があったが向日市単独ではなく近隣市町

村と連携をしないと難しい。また、駅周辺に憩える場所がなく、そうい

ったところに誰もが出店しやすいように１３ページ目の「１３ 商売を

活性化する」のところに”新規開業者の育成”という文言を入れてはど

うか。

委 員：会長をはじめ各委員の方々と熱心に議論できたことを感謝したい。また

要望としては、現在の４次総の進捗を踏まえて、新総合計画を推進して

いただきたい。また、財政面での制約もあろうかとは思うが、全職員が

これをまちづくりの指針として認識していただき、市政を進めてもらい

たい。

委 員：文言で１箇所気になっているところがある。１ページ目の「１ 健康を

育む」の取組テーマの１つめの所で「～づくり」というフレーズが連呼

されているので修正できないか。

会 長：ご意見いただいた２箇所については、事務局と相談して文言等を検討さ

せていただき、これを最終版として向日市長に答申をさせていただく。

他に何もなければこれで第９回目の審議会を終了させていただきたい。

これまで約１年にわたって熱心に審議いただき、皆様方には深く感謝申

し上げたい。

事務局：今後の予定であるが、９月にパブリックコメントを行い、広く市民から

意見をお聞きする予定である。その後、１２月議会に上程して審議いた

だき可決されたら、年明けにも審議会を開催して、皆様にご報告させて

いただく予定である。日程等については後日調整させていただきたい。

以 上


